



Por María Eugenia Pérez Zea
Presidente del Consejo
de Administración de Coomeva

2016

Un año de beneficios cooperativos

Varios hechos de nuestra Cooperativa en este 2016, tanto en el ámbito nacional como en el internacional, confirman que cada vez más somos el modelo socioeconómico preferido por la gente.

En Coomeva trabajamos para hacer de 2016 el "Año de la conexión de los asociados con los servicios", pues es nuestra misión central servir efectivamente a los asociados, hacer evidente la potencialidad de la asociatividad y conservar la esencia cooperativa en todas las soluciones que ofrecemos.

A puertas de despedir el año, nos satisface decir que este ha sido realmente positivo e importante para la Cooperativa y sus empresas. Sin duda avanzamos en el propósito de brindar soluciones con valor agregado a los asociados y a los grupos de interés con los que nos relacionamos, incluyendo beneficios sociales, económicos y ambientales para la comunidad en general.

Al mismo tiempo mejoramos la calidad de la gestión y los resultados financieros, que continuaron por la senda positiva y de crecimiento, superando las metas en la mayoría de las empresas. Esto último es un aspecto importante para seguir garantizando la solidez y sostenibilidad de la Cooperativa y los servicios que presta.

La potencialidad del modelo cooperativo y el apego a sus principios y valores nos han llevado este año a una mayor conexión de los asociados con nuestros servicios, a alcanzar las metas sociales y económicas de la Cooperativa y sus empresas, así como a lograr la confianza y el reconocimiento internacional en diferentes escenarios.



En 2017 seguiremos apalancándonos en el cooperativismo para hacer frente a todos los desafíos que se nos presenten, y continuaremos aportando al progreso y desarrollo integral de nuestros asociados y sus familias.

En este esfuerzo, especialmente para el Sector Salud de nuestro Grupo Empresarial, este año logramos una alianza con un importante socio estratégico internacional que ha confiado en el modelo cooperativo y en la potencialidad de nuestra organización.

Como muchos ya conocen hemos llegado a un positivo y relevante acuerdo con el sistema de salud de origen norteamericano CHRISTUS Health, quienes se nos han unido para fortalecer la prestación de servicios en nuestras empresas de salud, así como para lograr el crecimiento esperado en este sector, más posibilidades de apalancar inversiones en este campo y una consolidación de Coomeva misma.

Esta alianza Coomeva-CHRISTUS Health es un voto de confianza internacional hacia nuestra organización cooperativa, así como para el sistema de salud y para Colombia, al generar inversión en este campo.

Nuestros valores solidarios y cooperativos se han puesto también a prueba en el tratamiento que se le ha dado este año a la situación de nuestra empresa de aseguramiento obligatorio en salud, Coomeva EPS.

Coomeva Cooperativa, nuestro Grupo Empresarial, los asociados, proveedores y usuarios, se han unido para lograr que la EPS continúe con la prestación de los servicios, aportando al país propuestas para la solución estructural que requiere el sistema de salud colombiano.

La integración de los grupos de interés de Coomeva EPS no solo se ha dado en la capitalización de la empresa para mantenerla en funcionamiento, aspecto en el que todos han contribuido. Esta unión se ha dado también en el pensamiento y análisis de las estrategias para salir adelante, teniendo siempre presente que lo más importante son los usuarios y su salud, pero también preservar la Cooperativa, con sus principios y valores, y los intereses de los asociados.

Reconocimientos internacionales

Nuestros esfuerzos en mejorar cada vez la gestión y la calidad de la Cooperativa y sus servicios han sido reconocidos a nivel internacional con la entrega del galardón **Oro del Premio Iberoamericano de la Calidad 2016**. Este Premio trae para Coomeva una mayor competitividad en el contexto iberoamericano y nos ingresa a la lista internacional de las mejores empresas proveedoras, aliadas y de oportunidades de inversión. Ganar este premio es un orgullo para Coomeva y una reiteración del potencial de la empresa cooperativa en todo sentido.

Por otro lado, entre los hechos que en este año nos demuestran la confianza

internacional, quiero también compartir con ustedes que la Asamblea del Comité Mundial de Equidad de Género de la Alianza Cooperativa Internacional, ACI, votó nuevamente por mi continuidad como presidenta de este organismo hasta el año 2020.

Por supuesto esta reelección me honra y me brinda una oportunidad más de seguir trabajando en favor de la igualdad de derechos en todos los ámbitos, tanto para las mujeres como para los hombres, y para aportar a lograr un mundo más equitativo y con justicia social. Igualmente es una muestra de la representatividad que está alcanzando Coomeva y el cooperativismo colombiano a nivel internacional, al pertenecer a la mesa directiva del organismo cooperativo más importante del mundo.

Reforma tributaria. ¿Cómo nos afecta?

No puedo dejar pasar esta oportunidad para llamarles la atención sobre un tema del cual debemos estar plenamente informados: La reforma tributaria. El proyecto presentado este año por el Ministerio de Hacienda y Crédito Público implicaría un nuevo régimen tributario especial para las cooperativas que no consideramos conveniente, y a que en nuestras entidades y en los fondos mutuales de inversión el 20% de los excedentes que se invierten hoy en el sector, particularmente en educación, pase directamente al Gobierno Nacional mediante impuestos. A su vez, abre las puertas para que las cooperativas se conviertan en sociedades comerciales, disposición que no compartimos debido a que es contraria a la doctrina y a los principios cooperativos. Desde el sector solidario y cooperativo nos hemos pronunciado y estamos realizando los análisis correspondientes en torno a estas propuestas. 

Feliz fin y principio de año

Para terminar les brindo, extensivo a sus familias, un sincero saludo de Navidad y los invito a despedir este año agradecidos por los logros y avances que hemos alcanzado y a recibir el nuevo año con optimismo, confiados en los beneficios y ventajas del cooperativismo para continuar adelante con paz, unión, progreso y bienestar para todos.

